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EDITORIALE DEL SINDACO

Questa lunga estate che sembra non finire mai, se da una
parte ci fa preoccupare per il cambiamento climatico del
pianeta, dall’altra sembra volerci aiutare a posticipare l'arrivo
di un inverno che per molte famiglie sarà denso di
problematiche. Le fatiche di questi anni sembrano non
mostrare tregua, la guerra in Ucraina oltre ad avere già causato
migliaia di morti sta generando gravi danni economici e una crisi
energetica che ci imporrà restrizioni e comportamenti a cui non
siamo abituati, ma che inevitabilmente dovranno riguardare le
nostre vite familiari e collettive. Ci vorranno generazioni di pace per
dimenticare le ferite che ogni guerra porta con sé.

Pur con questo clima di incertezze la nostra città è ripartita con tutte le sue iniziative e le attività che
coincidono con l'inizio dell'anno scolastico: la Festa dello sport, Monologhiamo, la festa della scuola
e del quartiere di via Baranzate, le iniziative del progetto “Piantiamola”, le feste degli oratori, il saluto
di benvenuto a don Roberto e quello di arrivederci a don Marco, l'inaugurazione dell'ulivo dedicato a
tutte le vittime delle mafie alla presenza del Magistrato Gratteri, momenti a cui tutta la comunità ha
aderito con grande partecipazione, apprezzandone la bellezza dei contenuti e del ritorno completo in
presenza, in particolare per le attività delle tante associazioni novatesi.

È stata anche un’estate di lavori, soprattutto stradali. Molte delle vie della nostra città sono state
asfaltate, principalmente quelle periferiche e in prossimità delle zone industriali che da anni
lamentavano situazioni non più rinviabili.
Sono state riqualificate con giochi nuovi alcune aree dei nostri parchi che disgraziatamente sono
state già vandalizzate da individui che non hanno a cuore il decoro della nostra città e, mentre c’è chi
crea opere di una bellezza radiosa sui muri delle nostre case per permetterci di godere di angoli
incantevoli, c'è chi pensa di mettersi in mostra danneggiando e spaccando .
Non funziona così, il buon vivere di una comunità si misura anche da questi comportamenti, non è
possibile pensare di far presidiare la città dalle forze dell’ordine o investire in risorse per strumenti
tecnologici di controllo che vengono superati con espedienti furbeschi; dobbiamo lavorare con
buone pratiche sulle coscienze civiche di chi si comporta così: nelle famiglie, a scuola e in tutti i
luoghi della socialità territoriale.

A breve le opere più importanti, obiettivi di questa consiliatura prenderanno forma: la palestra di via
Prampolini, il Gesiö, la passerella del Polì e il campus universitario che sta sorgendo in via Beltrami.
L’Amministrazione ha scelto di intervenire sui luoghi dove i nostri figli cresceranno: la mensa, il nido,
la scuola materna. Siamo certi siano gli investimenti migliori.
Vi aggiorneremo passo passo anche sulla piscina Polì: sono stati affidati gli incarichi per i lavori di
ripristino delle aree esterne e delle parti interne che, con i quasi tre anni di chiusura, si sono
deteriorate.

La lunga estate 2022 ci ha portato via affetti importanti, non solo personali.
Non eravamo pronti a salutare Venezia e lasciare andare una persona che ha dato tanto e avrebbe
voluto dare ancora tanto alla nostra città. Mi mancherà, mi mancheranno i suoi consigli, la sua
disponibilità, la sua frenetica energia, il suo sorriso.
Se ne va una persona straordinaria, generosa e illuminata che ha sempre messo al centro della sua
vita la passione civile e il bene comune.
Novate sentirà la sua mancanza.
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Ripresi i lavori nella
canonica del Gesiö

Sono ripresi a metà estate, dopo
alcune settimane di interruzione,
i lavori di riqualificazione della
canonica del Gesiö.
L’attività aveva subito una battuta
d’arresto in concomitanza con la rescissione del
contratto operata dall’Amministrazione Comunale
nei confronti dell’impresa incaricata
precedentemente dei lavori per gravi
inadempienze.
Ad agosto è stato conferito un nuovo incarico ad
una società specializzata in restauri, una scelta che
ha consentito la rapida ripresa dei lavori nella
canonica della chiesetta cinquecentesca situata
all’intersezione tra via Roma e via Garibaldi.
L’intervento in atto permetterà ai novatesi di
scoprire e di poter fruire di un bene artistico che
rappresenta un patrimonio di valore storico –
artistico appartenente a tutta la città.
Il Gesiö e la sua canonica sono entrati a far parte
del patrimonio cittadino nel giugno 1992, momento
in cui il Comune lo acquistò dalle II.P.A.B e il
progetto di salvaguardia e di ristrutturazione della
canonica ha l’obiettivo di riportare questo
complesso storico dedicato ai SS. Nazaro e Celso
alla bellezza originaria.
I lavori, nel rispetto del calendario, termineranno
entro la fine dell’anno.

Verde
pubblico

Novità in vista
per il parco di
via Cervino che
la prossima

primavera vedrà
l’avviodi importanti lavorisiasulverdechesullestrutture
esistenti. Il progetto è mirato a rendere più attuale e
ancorapiùpiacevoleunadelleareeverdiattrezzateper il
gioco dei più piccoli situata nella zona nord della città,
nelcuoredi un’areaa fortevocazione residenziale.
Il verde pubblico al centro anche del progetto di
ultimazione della zona antistante l’ingresso del cimitero
monumentale di via Rimembranze dove saranno
completate le aiuolechenegli scorsi anni hannodonato
una nuova fisionomia all’ingresso del vecchio campo
santo grazie all’eliminazione del vetusto chiosco e
all’abbattimentodellavecchiacabinadell’Enel.

Nuove piante al parco Balossa
Un importante finanziamento, di poco superiore a
100mila euro, è giunto nelle casse comunali grazie alla
partecipazione a un Bando regionale mirato
all’incrementodellanaturalità.
IlComuneavevainoltratolarichiestadifinanziamentolo
scorso annoe finalmenteèoradisponibile una somma
importante che permetterà la piantumazione di nuovi
alberi in un’area di proprietà pubblica nel parco della
Balossa nell’area situata a nord ovest del nascente
interventoedificatoriodellacooperativaCasaNostra.
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Una nuova mensa
in via Brodolini

Anticipato di un
anno, rispetto alla
programmazione
iniziale, l’intervento
sulla copertura della

scuolaelementaredi viaCornicione.
I lavori sono mirati a ripristinare
l’impermeabilizzazionedel tetto con una guaina che,
oltre ad eliminare il problema delle infiltrazioni
d’acqua piovana nelle aule, presenta innovative
caratteristichedi tenuta termica.
Il tetto vedrà anche la presenza di un impianto
fotovoltaico che consentirà di compiere significativi
passi avanti verso la riduzione del consumo di
energia elettrica prelevata dalla rete da parte della
scuola e di produrre un surplus per alimentare un
progetto di Comunità energetica il cui obiettivo è
quello di alleggerire l’impatto economico del “caro
bollette”.
L’impianto fotovoltaico potrà poi essere
ulteriormenteampliatoepotenziato.

Ha preso il via l’iter necessario
alla realizzazione di una nuova
mensa scolastica in via
Brodolini, necessaria a
“mandare in archivio” quella esistente che mostra
ormai evidenti segni del tempo.
Nelle scorse settimane è stato affidato un incarico
per la progettazione esecutiva della struttura,
primo fondamentale passo per la costruzione della
nuova struttura che servirà ai bambini che in futuro
frequenteranno la scuola elementare “Calvino” e la
scuolamaterna “Andersen”.
La realizzazione dell’opera è interamente
finanziata con i fondi provenienti dal Piano
Nazionale di Ripresa e Resilienza (Pnrr) per una
somma di 1milione 469mila euro.
La costruzione della nuova mensa va ad
integrarsi con un progetto dell’Amministrazione
Comunale che vorrebbe portare anche
all’abbattimento e alla ricostruzione di una
struttura nuova per la scuola dell’infanzia
“Andersen”maggiormente rispondente alle nuove
esigenze educative imposte dai tempi moderni,
opera che, a sua volta, vedrebbe il completo
rinnovamento del polo scolastico di via Brodolini
con la realizzazione anche di una nuova struttura
in grado di ospitare l’attività dell’asilo nido “Prato
fiorito” di via Campo dei Fiori.

Scuola primaria
“Montessori”
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Polì: al via la riqualificazione

Affidato l’incarico per la
riqualificazione della struttura
del Polì sofferente per l’incuria
dovuta al lungo stop imposto dalla
pandemia. Nei mesi scorsi sono già strati eseguiti
alcuni importanti interventi sulle vasche, sull’impianto
di illuminazioneesull’unitàditrattamentoariaedorala
riqualificazioneriguarderàgli intonaci, latinteggiatura
elapartedi impiantistica idraulica.
A novembre sono in esecuzione alcuni lavori di
sistemazione della parte esterna del centro
polifunzionale di via Brodolini, interventi che
riguardano il verde e la siepe che corre lungo la
recinzione.
Oltre agli aspetti manutentivi, l’Amministrazione
Comunale ha avviato una fase di ricognizione per
valutare al meglio il futuro gestionale della struttura,
un aspetto che oltre alla rilevanza vede imporsi la
delicatezza del tema energetico dal punto di vista
termicoedelettrico.

Ponte
pedonale
del Polì

È prevista
entroNatale la
sost i tuz ione

della passerella ciclopedonale di scavalco alla via
Brodolini che collega la zona di via Morandi con il
parcoPolì.
L’attuale ponte in legno, intitolato alla memoria di
Vittorio Arrigoni, sarà sostituito da un nuovo
manufatto inmetallo checontinuerà ad appoggiare
sullemedesimespallecheospitanoanche le rampe
di accesso per i pedoni e per le biciclette.
Per l’esecuzione dell’intervento si rende
indispensabile la temporanea chiusura di via
Brodolini per le ore strettamente necessarie allo
smontaggio del vecchio ponte e per il rimontaggio
delle parti checompongonoquello nuovo.

È ripresa l’attività
del cantiere per la
realizzazione di
una nuova palestra
in via Prampolini

all’interno del complesso scolastico della Scuola
secondaria di primo grado “Gianni Rodari”.
I lavori sono stati affidati ad una nuova impresa
dopo che la precedente ha rinunciato, un riavvio
che ha permesso anche di intervenire con un
aggiornamento sul progetto sul fronte di ulteriori
omologazioni del campo da gioco che verrà
realizzato.
Quello della nuova palestra è un progetto che,
oltre a donare una nuova struttura per la pratica
sportiva alla scuola, consentirà a tutta la città di
avere a disposizione un impianto moderno
utilizzabile anche dalle associazioni sportive.

Nuova palestra di
via Prampolini
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Efficienza e completezza sono due
caratteristiche fondamentali della
Comunicazione istituzionale, elementi a cui nei
tempi moderni si aggiunge anche la velocità con
cui la Pubblica Amministrazione deve
raggiungere i cittadini. Per questo, oltre ai canali
tradizionali con cui il Comune parla alla città–in
primis il giornale che state leggendo e il sito
internet istituzionale (www.comune.novate-
milanese.mi.it) – da qualche tempo sono attivi
un canale Telegram, una pagina Facebook, un
profilo Instagram e un canale Youtube,
strumenti diversi, che parlano lingue differenti ma
accomunati dalla capillarità e dalla velocità con cui
il nostro Ente raggiunge i novatesi e non solo.

Telegram è un servizio di messaggistica
istantanea, del tutto simile a Whastapp, che
consente di inviare brevi messaggi di testo,
corredati da immagini e allegati, direttamente
sullo smartphone dei cittadini, permettendo di
restare sempre aggiornati sulle principali
comunicazioni di servizio che riguardano il nostro
Comune (eventi, allerte meteo, servizi comunali,
viabilità, menù scolastici, orari di apertura e
variazioni dei servizi e molto altro).

La pagina Facebook si presenta come un luogo
virtuale dove, in modo un po’ più rapido rispetto al
sito internet, è possibile informarsi su eventi,
appuntamenti culturali, iniziative in città e sulle
principali comunicazioni che l’Ente rivolge ai
cittadini. Facebook per sua stessa natura, oltre a
ricoprire il ruolo di informazione, è anche la
“piazza virtuale” in cui è possibile guardare foto e
video di alcuni degli appuntamenti più significativi
che il Comune propone sul territorio.

Il nostro Comune ha anche un proprio canale Youtube
a cui è possibile accedere per visualizzare contenuti
multimediali - come le dirette delle sedute del
Consiglio Comunale - e materiale divulgativo e
informativo relativo a iniziative proposte al territorio
su specifiche tematiche. Sul canale Youtube è
possibile anche guardare video di alcune iniziative
organizzate aNovate in occasionedi ricorrenzecivili o
appuntamenti di particolare rilievo.

Il profilo Instagram è l'ultimo nato tra gli strumenti
comunicativi del Comune con l’obiettivo di mettere a
disposizione contenuti di carattere istituzionale ad un
pubblico giovane attraverso un linguaggio più
semplice, immediato e di maggiore fruibilità grazie
alla marcata impronta visual che costituisce il tratto
distintivo di questo social network.

Una scelta, quella di utilizzare i social network e la
messaggistica istantanea per la Comunicazione
istituzionale, che va nella direzione di arrivare nelle
case dei novatesi in modo sempre più veloce
permettendo a ognuno di avere a disposizione
informazioni “di prima mano” in modo semplice e
sempre più veloce.

News dal Comune: resta
sempre aggiornato

I nostri canali di comunicazione

Seguici su
Facebook

Iscriviti al canale
Telegram

Seguici su Youtube Seguici su Instagram
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Centro Commerciale Naturale e
Distretto Urbano del Commercio

L’Amministrazione comunale è da
tempo impegnata nel sostegno e
nel rilancio del commercio e delle
attività produttive del territorio e,
tra le varie iniziative messe in atto,
spiccano la creazione del Centro
Commerciale Naturale (CCN) e del
Distretto Urbano del Commercio
(DUC); ma cosa sono?

Il Centro Commerciale Naturale,
contrariamente a quanto potrebbe
suggerire il nome, non è un posto
dove si vendono articoli biologici o
naturali, ma è un luogo urbano
all'aperto dove la gente si reca per fare compere e
trascorrerequalcheora in completo relax, similmente
a ciò che avviene nei centri commerciali al coperto.

Il Distretto Urbano del Commercio è, similmente, un
un'area con caratteristiche omogenee del territorio,
un gruppo di persone unitamente con Istituzioni e
aziende pubbliche e private, che hanno come
obiettivo la riqualificazione del commercio e dei
servizi al cittadino. La Regione Lombardia ha scelto
di valorizzare e promuovere questi distretti con una
politica del territorio innovativa che ha come
obiettivo la nascita ed il consolidamentodei Distretti
del Commercio, nonché l’incentivazione e
l’innovazione del commercio urbano.

Come si può ottenere questo ambizioso risultato?
Tramite il rafforzamento dell’identità dei luoghi
urbani, perseguita attraverso una partnership
pubblico/privato che passi attraverso la
partecipazione attiva dei commercianti, veri
protagonisti della scena urbana, insieme ai cittadini.
In pratica, nella realtà novatese, partendo da uno
studio di fattibilità del Politecnico di Milano del 2018,
si è lavorato sull’identità dei luoghi, arrivando a
individuare un’area, creando il nome “Le botteghe di
Novate” - per il Centro Commerciale Naturale -
giungendo poi a sintetizzare il tutto in un logo

(rappresentato in queste pagine) che raffigura due
oche, simbolo tradizionale della storia di Novate.
Sono state avviate altresì azioni di
regolamentazione del Centro Commerciale
Naturale che hanno portato alla stesura e
all’approvazione di un regolamento, alla formazione
per i commercianti, al supporto economico durante
la pandemia, il tutto accompagnato da piccole
azioni di attenzione ai luoghi urbani come il
rifacimento del verde, il posizionamento di un
contatore di energia elettrica per le feste, ecc.

Nel 2022 Novate ha ottenuto da Regione
Lombardia il riconoscimentodi Distretto Urbanodel
Commercio, un passaggio che ha consentito al
nostro Comune di partecipare ad un bando annuale
di finanziamento che la Regione stessa promuove
per i Comuni lombardi, una partecipazione i cui
risultati si conosceranno a breve.

Attualmente sono già a disposizione del Centro
Commerciale Naturale e del Distretto Urbano del
Commercio fondi comunali ad hoc stanziati a
bilancio e sono in fase di dettaglio una serie di
progetti, già presentati a Regione Lombardia,come
progetto di eccellenza, per un cofinanziamento pari
a 1milione e 750mila euro. Le linee guida
prevedono:
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1. la riqualificazione degli spazi del centro cittadino
con un progetto che tenda alla costruzione di un
percorso urbano pedonale di alta qualità,
ripensando anche al sistema del traffico e dei
parcheggi (progetto di riqualificazione di via
Repubblica e Pianodella sosta);

2. la costituzione formale del Centro Commerciale
Naturale “LeBotteghediNovate”, chepermetterà
ai commercianti di poter agirecomese fosseroun
unico centro commerciale, promuovendo le
proprie attività sotto un unico brand riconoscibile
e organizzando eventi di grande attrattività sul
territorio;

3. valorizzazione dei contenitori culturali già
esistenti (Casa Testori, Villa Venino, Gesiö) e
costituzione di una rete con la creazione di un
circuito culturale che sfrutti la nota attrattività di
Casa Testori per allargare il percorso di visita
anche ad altri luoghi urbani, con la creazione ad
esempio di un biglietto unico o con il
coordinamento delle iniziative culturali, con
un’offerta completa per il cittadino/visitatore che
prescinda dal soggetto organizzatore. La
creazione di una rete culturale permetterebbe di
trarre un vantaggio reciproco: alla città di essere
conosciuta per le bellezze che comunque

possiede e a Casa Testori di ampliare il numero di
servizi offerti ai propri visitatori (ad es. Menù
d’arte in collaborazione con esercenti del centro,
percorsi di artediffusa, eventi culturali/artistici di
alto livello studiati in base alle aperture delle
mostre ecc…);

4. la riqualificazione dei locali sfitti, con progetti
mirati che permettano l’incontro di domanda e
offerta con iniziative create ad hoc (es. allestendo
mostre di artisti locali nei locali sfitti per attrarre
visitatori e possibili locatori), ma anche il
rafforzamento dell’identità urbana che trova
fondamento nell’arte e nell’artigianato locali.
Andrebbero valorizzate le piccole botteghe
artigiane e artistiche ancora esistenti sul
territorio, legate anche a iniziative artistiche e
culturali di forte attrattività (es. arte diffusa,
concorsi d’arte, mostre ed eventi di richiamo
nazionale, ecc. …);

5. la formazionedegli operatori locali, fornendo loro
strumenti da un lato per riqualificarsi, dall’altro
per saper gestire un mercato che ormai non è più
solo tradizionale (la vetrina, l’offerta
commerciale, le iniziative per farsi conoscere, le
offerte, ecc..) ma che progressivamente sta
spostandosi su piattaformedigitali.

Si può, in conclusione, sostenere che sono state poste
le basi per una sostanziale inversione di rotta, a
sostegnodelcommercio localeedella riqualificazione
dei luoghi urbani ma, per la buona riuscita del
progetto, sarà fondamentale la collaborazione dei
commercianti e dei cittadini al fine di costruire
insiemeunacittà bella, viva, vivibile e solidale.

Si accenderanno
anche quest’anno,
nonostante il
complicato periodo di
crisi energetica che

stiamo vivendo, le luci del Natale novatese. Una volontà,
quella dell’Amministrazione Comunale, che va nella
direzione di non far mancare alla città il calore e il
messaggio di speranza che il Natale porta nella
quotidianitàcon la suaatmosfera, fatta anchedi luce.Ci
saranno, però, alcuni significativi cambiamenti
nell’accensione delle luminarie: gli impianti che
addobberannolenostreviesarannotuttiesclusivamente
aledeilperiododiaccensioneandràdaltardopomeriggio
alla tarda serata, eliminando l’illuminazionenotturnacon
un conseguente e significativo risparmio. Anche il
calendario di accensione sarà rimodulato: le luminarie
rischiarerannoleviedelpaeseapartiredal3dicembreesi
spegneranno il 6 gennaio (compreso) riducendo di oltre
unasettimanailperiododellorofunzionamento.

Natale: luci e
risparmio energetico
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Campus: orientamento alla
portata di tutti

Docenti, allievi di oggi e di domani,
operatori dell’orientamento e
approfondimenti: anchequest’anno
Campus ha informato, coinvolto e
orientato centinaia di famiglie di
Novate Milanese, e non solo, intorno al tema della
scelta della scuola dopo la terzamedia.

Giunto quest’anno alla ventiduesima edizione,
Campus si è confermato uno strumento
indispensabile per permettere a docenti e studenti
di incontrarsi e scegliere la scuola nel modo più
informato e consapevole possibile.

Dopo due edizioni completamente online,
l’esperienza di Campus è tornata a farsi tangibile
fra banchi, cartelloni, voci e sorrisi dei
partecipanti, rammentando agli oltre 5mila
visitatori l’importanza, sia per gli studenti che per
le loro famiglie, di vivere a pieno la delicata e
importantissima fase di scelta della scuola
secondaria di secondo grado.

Ed è proprio pensando a genitori e famiglie che
l’Informagiovani ha riservato due formule di
orientamento mirato in aggiunta al tradizionale
Campus scolastico.

Nel primo caso si tratta di “E dopo la terza
media?” un ciclo di webinar disponibili
integralmente sul canale youtube del Comune
(www.youtube.com/c/novatemilanese) dove
esperti provenienti da vari settori dell’istruzione e
della formazione raccontano differenze ed
analogie dei percorsi scolastici.

Nel secondo caso, invece, il
“Laboratorio alla scelta” -
condotto dal sociologo Stefano
Laffi - si rivolge esclusivamente
ai genitori di Novate Milanese e
rappresenta un’occasione per
mantenere lo “sguardo aperto”
sui propri figli, osservandoli
nella loro unicità e completezza e sostenendoli
nel processo di scelta.

Guarda i video su
Youtube
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All’Informagiovani il primo
passo per ottenere Spid

Il Comune di Novate Milanese è
accreditato come soggetto
autorizzato alla verifica
dell'identità personale dei
cittadini che vogliono dotarsi
dello Spid e, dal 3 ottobre scorso, è possibile
fare il primo passo per richiedere l'attivazione
dell'identità digitale Spid gratuitamente
all'Informagiovani.

Nel primomesedi attività sono stati oltre cinquanta
gli utenti che hanno già usufruito di questo servizio,
accessibile su appuntamento. Prima di recarsi allo
Spid Point attivo all’Informagiovani in via Cadorna
11, è necessario prenotare l’appuntamento
telefonando al numero 02/35473341.

Il servizio è attivo nelle giornate di lunedì, dalle 9:30
alle 13, e giovedì, dalle 14:30 alle 18:30.

Cosa occorre portare all'appuntamento?
Occorre avere con sé:
■ la tessera sanitaria in originale
■ un documento di identità in corso di validità

(carta di identità, patente, passaporto) in
originale

■ un numero di cellulare personale
■ una e-mail personale (escluse mail aziendali).

L'operatore comunale compilerà online la
richiesta di verifica dell'identità personale-primo
passo per il rilascio dello Spid - e consegnerà al
cittadino un documento cartaceo contenente la
prima parte del codice di attivazione.

Contestualmente sarà inviata all'indirizzo indicato
dal cittadino, una e-mail con:
■ la seconda parte del codice di attivazione
■ il pacchetto di attivazione.

Infine si potrà poi completare in autonomia la
procedura di rilascio dello Spid con gli identity
provider Poste Italiane e Sielte.

Ulteriori informazioni su Spid sono disponibili sul
sitowww.spid.gov.it
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Un ulivo dedicato a Falcone,
Borsellino e alle vittime dimafia

“Studiate perché il vostro pensiero
possa essere coinvolgente” è uno
dei passaggi più significativi
dell’intervento che Nicola Gratteri,
Procuratore della Repubblica in
prima linea alla lotta alla criminalità organizzata, ha
voluto rivolgere ai tanti studenti presenti lo scorso 13
ottobre al parco Polì per l’inaugurazione dell’Ulivo
della legalità dedicato alla memoria di Giovanni
Falcone, Paolo Borsellino e di tutte le vittimedimafia.

L’iniziativaha rappresentatoungesto tangibile, voluto
dal Comune di NovateMilanese in collaborazione con
la CommissioneConsiliareAntimafia, con la Consulta
Impegno Civile e con l’associazione Peppino
Impastato e Adriana Castelli di Milano, per ribadire
con fermezza i valori della legalità e di contrasto alle
mafie.

L’ulivo è stato piantato nel parco Polì a poca distanza
dalla rampa della passerella ciclopedonale che
sovrappassa via Brodolini ed è stato inaugurato alla
presenza-oltre che del Procuratore, Nicola Gratteri–
del sindaco DanielaMaldini, dal consigliere regionale
Luigi Piccirillo, dalla presidente della Commissione
Consiliare Antimafia Rita Ramponi e da Silvia Gissi,
Presidente dell’associazione Peppino Impastato e
AdrianaCastelli diMilano.Sonostati però le centinaia

di ragazzi delle scuole medie dei due Istituti
Comprensivi cittadiniedei LiceiParitaridelleOrsoline
diSanCarlodiSaronno,unitamentea tanti novatesidi
tutte le età, la presenza più bella e qualificante di
questa iniziativa che ha lanciato un messaggio di
legalità il cui valore ha valicato i confini della nostra
città.

“Crediate in voi, siate ambiziosi senza perdervi per
strada” ha spiegato il Procuratore Gratteri ai ragazzi
presenti, parole che hanno voluto essere da stimolo
per far crescere nelle nuove generazioni il seme dei
valori della giustizia e della legalità.

Un appuntamento importante quella dello scorso 13
ottobrechehapermesso,oltrechedi piantareunulivo
che incarna la profondità e la robustezza dei valori
che hanno animato l’iniziativa, anche di gettare un
seme di speranza, la nostra, quella dell’intera
comunità novatese.
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Conoscere la guerra per
costruire la Pace

L’orrore della
guerra, la sua
d i s uma n i t à
e la sua
incancellabile
eredità di miserie e rancori sono
stati al centro dell’incontro
pubblico tenutosi lo scorso 4
novembre nella sala teatro

comunale “Testori”, che ha visto ospite sul palco
Toni Capuozzo, uno dei volti più noti tra i
corrispondenti di guerra del panorama
giornalistico italiano, momento di riflessione e
confronto, inserito nel calendario delle
celebrazioni del Giorno dell'Unità Nazionale e
Giornata delle Forze Armate, organizzato dal
Comune in collaborazione con la Consulta
Impegno Civile.

Capuozzo ha portato a Novate immagini e
racconti che hanno messo in luce tutta la
brutalità delle guerre, una leva necessaria per
comprendere l’importanza e la preziosità della
Pace, toccando la sensibilità e le coscienze delle
persone presenti in sala. La sua esperienza
diretta da corrispondente da alcuni dei fronti più
terribili dei conflitti armati che dagli ultimi
decenni del secolo scorso sono giunti nel nuovo

millennio con tutto il loro carico di orrore, ha
permesso al pubblico di conoscere in presa
diretta le conseguenze dell’incapacità del
dialogo, dell’esclusione della razionalità, delle
prove di forza ad ogni costo, atteggiamenti che
inevitabilmente sfociano in uno scenario di
morte e sofferenza in cui sono sempre i più
deboli e indifesi a pagarne le conseguenze
peggiori.

Scenari di guerra, quelli raccontati da Capuozzo
con grande umanità, che hanno evidenziato la
vera importanza e il significato più profondo
della Pace, un valore universale la cui preziosità
dovrebbe restare inalterata nel tempo e
invariata nei luoghi, un patrimonio che dovrebbe
costituire anche un obiettivo per ognuno di noi.

Guarda il video
della serata
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Tanti eventi culturali nei
prossimi mesi a Novate

Sono molti gli eventi culturali in
programma nei prossimi mesi a
Novate Milanese, riprendono i
Percorsi d’Arte con una ricca
programmazione:

■ domenica 20 novembre è prevista una visita
alla Fabbrica del vapore a Milano per la
mostra di Qi Baishi, l’artista più rinomato e
influente nella Cina del XX secolo;

■ sabato 3 dicembre si parte per Torino alla
volta delle Gallerie d’Italia, completa la
giornata una passeggiata a cielo aperto tra le
stupende installazioni luminose natalizie;

■ domenica 29 gennaio in occasione del Giorno
della memoria è prevista una visita al
cimitero ebraico e alle pietre d’inciampo, il
tutto accompagnato dalla nostra storica
d’arte Cristina Silvera. Per informazioni sui
costi ufficio cultura 02.35473272/309

In occasione della Giornata mondiale contro la
violenza sulle Donne, sabato 26 novembre alle
ore 17:30 nella sala teatro comunale “Giovanni
Testori” andrà in scena “Fiore di loto”, storia in
musica di donne resilienti con Sara Velardo, Laf,
Sue, tre cantautrici, tre donne che porteranno sul
palco sonorità leggere con l’obiettivo di riflettere
sul tema della violenza.
Ingresso libero.

In prossimità delle festività sabato 17 dicembre
alle ore 17 “Un babbo a Natale” spettacolo
teatrale dedicato alle famiglie e il concerto di
Natale allieteranno le fredde giornate invernali.
Ingresso libero.

Fior di latte
Rassegna di teatro, musica e danza per piccoli
spettatori

Spettacoli per la prima infanzia (dai 18 mesi) che
coniugano qualità artistiche e valore educativo, sociale e
ricreativo. I piccoli con i loro genitori, verranno
accompagnati ad esplorare la magia dello spettacolo,
un’esplosionediemozionepergrandiepiccini.

Domenica 20 novembre 2022-ore 11:30 e 17
CHIARO DI TERRA canto di una creazione - Tam
teatromusica
Unadonnasedutadispiegaleondedellasualargagonna.
Evoca col suo canto il turbinio delle stagioni, il richiamo
dellapioggia, il caloredel sole.Unattod’amoreedicura,
rivoltoall’ambiente,allanatura,attraversocuipuntiamoa
sensibilizzare bambini e adulti sull’urgenza di salvare il
nostropianeta,lecondizionibasedellavitastessa.

Domenica 27 novembre 2022-ore 11:30 e 17
GHILIGHERI un viaggio attraverso il corpo dalla
testaai piedi- DelleAli Teatro
Unascenaessenziale,musicheevocativeefilastrocche
indiverse lingue.Filastrocchepergiocarecon il proprio
corpo, per conoscerlo e amarlo per quello cheè, con le
proprieparticolaritàedifferenze.Manmanolepartidel
corpo vanno a comporre un buffo personaggio che si
svelerà nella sua interezza alla finedello spettacolo. Al
termine bambini e bambine saranno invitati a lasciare
unaloroimprontaeacolorareilbuffopersonaggio.

Ingresso libero, prenotazione obbligatoria:
Telefono: 0235473272/309
Mail: cultura@comune.novate-milanese.mi.it
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I n f o r m a z i o n i
Municipali di
novembre torna
per un istante
all’avvio dell’anno

scolastico 2022 – 23 per rivolgere l’augurio di
buon lavoro al nuovo Dirigente Scolastico del
Comprensivo Testori, prof. Umberto Vassallo,
professionista di prim’ordine, grande esperto di
didattica e di inclusione, in particolare degli
studenti stranieri, che dal primo settembre guida
il nostro Comprensivo. I primi atti del neo
Dirigente hanno già manifestato le sue qualità
professionali e le sue promettenti doti
relazionali. Sarà un fattore di sviluppo
importante per i ragazzi e le ragazze della nostra
Comunità.

Benvenuto al nuovo
Dirigente Scolastico
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Le iniziative degli
Amici della Biblioteca

Settembre è stato il mese della
ripresa, la pausa estiva è alle
spalle! Come non essere
orgogliosi del primo
importante appuntamento
della stagione con Monologhiamo, giunto
alla nona edizione, primo Festival del
Monologo in Italia che si è svolto domenica 11
settembre nella nostra cittadina.

Un’esperienza importante per la nostra
associazione, infatti diversi volontari, in
collaborazione con l’Amministrazione Comunale,
con il Circolo Sempre Avanti “Angelo Airaghi” e
con “I Novattori”, hanno reso possibile la
manifestazione.

Sono stati allestiti sette palchi nel Parco
“Brasca” in cui più attori hanno recitato
contemporaneamente. Sessantanove sono stati
i monologhisti presenti e dieci i musicisti che
hanno movimentato, con un’incredibile energia,
la bella domenica di sole.

Centinaia di persone hanno sostato e goduto
delle letture inedite, classiche, comiche e di
denuncia, delle canzoni e delle poesie. Una
soddisfazione per l’associazione vedere
riportare il teatro e la letteratura così a contatto
delle persone: siamo affamati di cultura e non ce
ne rendiamo conto!

Eccoci dunque pronti a riprendere le attività.
Alcune sono già iniziate: il corso di scrittura
creativa tenuto da Lello Gurrado, le
conversazioni in lingua inglese e francese e i
“Percorsi d’arte” che sono stati presentati il 4
ottobre nella Sala teatro “Giovanni Testori”.
Altri appuntamenti sono in cantiere: uno su tutti
il classico Mercatino del libro usato in Villa
Venino che si terrà sabato 3 e domenica 4
dicembre… un soffio ed è Natale!

ASSOCIAZIONE AMICI DELLA BIBLIOTECA
VILLA VENINO A.P.S.
Largo PadreAmbrogio Fumagalli, 5
NovateMilanese

www.amicibibliotecanovate.it
amicibibliotecanovate@gmail.com
https://www.facebook.com/amicibibliotecanovate
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Addio a Venezia Di Giulio

È giunta improvvisa, nella calura dello scorso luglio,
gettando profondo dolore sui tanti novatesi che
l’hanno conosciuta, la notizia della scomparsa di
Venezia Di Giulio, grande protagonista del
volontariato cittadino e anima storica del Centro
Socio Culturale Coop.

È statoproprio il Centro, pronunciatoconquella “e”un
po’ aperta chemetteva in luce le sue radici toscane, la
sua creatura più bella sul fronte del volontariato: lì ha
riposto passione, energia, entusiasmo e fatica,
facendolo diventare rapidamente patrimonio
dell’intera comunità novatese, luogo di incontro, di
confronto e di fermento culturale che, dallo scorso 16
ottobre, porta il suo nome, giusto omaggio a una
donna battagliera e appassionata, fino all’ultimo.
Dalla prima sede di via Stelvio e successivamente
nella nuova sede di via Repubblica, dal centro Socio
Culturale Coop sono transitati alcuni nomi tra i più
emblematicidellapiù recentevitaculturaledel nostro
Paese, dall’ex Presidente della Repubblica, Oscar
Luigi Scalfaro a Don Gallo, da Benedetta Tobagi a
Gherardo Colombo, personaggi illustri che giunti a
Novate hanno subito incontrato il sorriso accogliente
di Venezia.

Amava la comunità novatese e la osservava sempre
con occhio critico e costruttivo. Donna di sinistra,
legata all’allora Partito Comunista Italiano, si era un
po’ allontanata dalla politica dopo l’evoluzione del Pci
in occasione della svolta della Bolognina, una
transizione verso la quale Venezia non è mai stata
acritica, passaggio storico–politico cheèpoi coinciso
con il crescere del suo impegno nell’ambito del
volontariato.

Era un’anima sorridente, dal carattere forte e schietto,
sempre leale, piena di energia e di grande levatura
morale, innamorata delle nuove generazioni verso le
quali nutriva un particolare affetto e che cercava
sempre di coinvolgere in tutte le iniziative che
proponeva nella nostra Novate, un esempio di
impegno permolti, giovani e non solo.

Era una donna di cuore, particolarmente attenta ai
bisogni degli altri ed era unagrandecooperatrice: per
più di vent’anni è stata Presidente del Comitato Soci
Coop e per tre mandati ha ricoperto il ruolo di
Consigliera di Amministrazione, ambito in cui ha
sempre cercato di stimolare un confronto con
profonda onestà intellettuale.

I lutti sono sempre difficili da digerire, impongono
distacchi improvvisi davanti ai quali non si è mai
pronti, e la scomparsa di Venezia lo è ancora di più:
mancherà il suo carisma, la sua voglia di spendersi
per gli altri, la vicinanza a chi ha più bisogno e il suo
occhio critico, caratteristiche che la tratteggiavano al
meglio e che ora appartengono un po’ a tutti coloro
che hanno avuto la fortuna di conoscerla, ancora di
più a coloro che hanno avuto l'opportunità di
collaborare con lei.

Pensandola, correrà alla mente, per sempre, un
ricordo indelebile su cui si innesterà la testimonianza
di un esempio vibrante.

GrazieVenezia, di tutto.
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In ricordo di
Sandro Tigiorian

Poche righe per ricordare e onorare la figura di
Sandro Tigiorian, un nostro concittadino,
scomparso lo scorso 23 settembre, che ha portato
lustro a Novate.

Già educatore ed animatore del Centro Incontri del
Comune di Novate negli anni ottanta, Tigiorian ha
prestato servizio nelle nostre scuole per almeno
due decenni nella veste di insegnante specialista di
pittura: al di là dell’opera formativa della sua
disciplina, il Maestro Sandro ha lasciato una
splendida impronta di simpatia e allegria
contagiosa, ancora rimpianta dai suoi allievi e dai
suoi colleghi.

E’ stato quello il tempo dei primi affreschi sui muri
del sottopasso ferroviario, allora grezzi e sempre
imbrattati. Sua la rappresentazione della Città
ideale, suo il progetto, realizzato con gli alunni, del
fondo marino sul muro di sinistra, e del prato fiorito
su quello di destra.

Poi il trasferimento nelle scuole superiori, dove
l’attività accademica del professor Tigiorian ebbe
forse maggiore evidenza ma certo non più
emozioni.

In questa sede non possiamo non ricordare anche le
numerose mostre offerte ai novatesi, i ritratti a
carboncino, le figure così ben rappresentate, le
esplosioni di colore dei suoi paesaggi… Davvero la
bellezza come stile.

Indimenticabile esempio di schiettezza,
spontaneità e creatività nella vita e nella scuola,
con colleghi e alunni che non hanno mancato di
tributargli un ultimo affettuosissimo saluto

Grazie Maestro Sandro, grazie Tiger.
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Emozioni con il colore

Fanno ormai parte della città,
donandole un carattere unico di
estrema bellezza, i murales
realizzati dai ragazzi che
partecipano al centro estivo di
Irenia, creazioni che rendono particolari e
affascinanti molti luoghi della nostra Novate.

Colore, soggetti differenti tra loro e guizzi
artistici, sono il segno che ogni ragazzo, a
seconda dell’età, della propria altezza e della
propria esperienza, lascia sui muri che si
affacciano su vie e parchi togliendo il grigiore
degli intonaci per consentire di aprire finestre su

mondi fantastici, per farci affacciare felini
sornioni o per farci perdere in atmosfere che
restituiscono all’arte uno dei suoi compiti più
belli: quello di emozionare.

Lo spirito e l’estro artistico di questi giovani
novatesi rappresentano alcuni degli aspetti più
belli delle giovani e giovanissime generazioni alle
prese con l’arte, con i colori e con la possibilità di
lasciare un segno tangibile in città inserendolo in
una produzione corale che è diventata ormai un
tratto che ha letteralmente cambiato il volto di
molti angoli più o meno nascosti, continuando a
destare meraviglia in tutti coloro che passando
“buttano l’occhio” su queste bellezze e, ancora di
più, nelle tante persone che si fermano a
contemplarli ogni volta con rinnovata meraviglia.

Perché, forse, “La bellezza salverà il mondo” ma
l’arte, sicuramente, fa vivere esperienze ed
emozioni collettive a cui è difficile rinunciare.
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Feste d’autunno, la città torna
a vivere insieme

Sono state le feste e le iniziative
collettive le vere protagoniste
della vita in città dopo la pausa
delle vacanze estive.

Erano attese da tempo, da parte
di tutti, dopo due anni
contraddistinti dalla pandemia e
dalle misure anticontagio che le
avevano bruscamente interrotte,
le iniziative che da tanti anni
mettono in luce alcuni degli
aspetti più belli di Novate, fatti di
iniziative culturali, momenti
aggregativi, associazionismo e
tradizioni che fanno vivere i luoghi all’aria aperta in
un momento dal sapore particolare come solo le
giornate di fine estate e di inizio autunno sanno
regalare.

Domenica 11 settembre al parco “Brasca” è tornato
l’appuntamento con Monologhiamo, il primo
Festival del Monologo in Italia.

Alternandosi su sette palchi, 69 attori e 10
musicisti, a partire dalle 15, hanno animato il parco
retrostante il palazzo municipale riportando l’arte
del teatro al contatto umano riavvicinando le
persone a una forma di narrazione antica ma
estremamente vera e attuale.

Monologhiamo, che ha visto una vivace
partecipazione di pubblico entusiasta per il ritorno
di questa iniziativa a Novate, ha permesso di vivere,
in un’epoca di comunicazioni mediate, il teatro
come esperienza della parola radicata nel corpo in
cui ritrovare un contatto umano nello scambio e nel
confronto con persone che narrano storie e persone
che le ascoltano, dando vita all’arte e alla magia
dell’incontro.

L’edizione 2022 di Monologhiamo ha preso forma
grazie ad una sinergia tra il Comune di Novate

Milanese, l’associazione Amici della Biblioteca Villa
Venino, il Circolo Sempre Avanti Angelo Airaghi,
l’associazione I Novattori e con il contributo della
Fondazione Comunitaria Nord Milano.

Il 2022 ha visto anche il ritorno in grande stile della
Festa dello Sport. Domenica 18 settembre, per
tutta la giornata, il parco “Ghezzi” è stato animato
dalle associazioni sportive rappresentate nella
Consulta per lo Sport che hanno illustrato al
pubblico le loro attività attraverso la distribuzione
di materiale informativo e con esibizioni dal vivo.

La Festa dello Sport è stata anche l’occasione per
presentare alla città i lavori di riqualificazione del
parco Ghezzi con la riqualificazione del campo da
basket, con il completamento dell’area ricreativa
per i bambini che vede ora la presenza di giochi
inclusivi e con l’inaugurazione della copertura dei
campi da bocce, strutture che nei prossimi mesi
verranno completate con la messa a dimora di
piante rampicanti che aumenteranno
l’ombreggiatura.

L’appuntamento del 18 settembre è stato anticipato
anche da alcune iniziative che hanno fatto
assaporare il clima sportivo sul fronte delle
competizioni e della cultura: l’11 settembre sulle
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nostre strade è stato protagonista il “Trofeo
Frigerio” di marcia, prova valida per il Campionato
Regionale su strada, organizzato da Top Training
Asd in collaborazione con l’Amministrazione
Comunale, sabato 17, in Villa Venino si è tenuta la
presentazione del libro “100 anni di basket in
Lombardia” con Sergio Giuntini, Sergio Meda e
Mario Zaninelli mentre la stessa domenica della
Festa dello Sport, alle 10, all’Area Mercato ha preso
il via la gara ciclistica di regolarità organizzata dal
Pedale Novatese, dal FCI Dergano e dal GC
Corsera.

L’ultimo appuntamento all’aria aperta dell’autunno
novatese si è tenuto domenica 2 ottobre quando,
nella zona ovest della nostra città ha preso il via
“Quartiere in festa”, momento di aggregazione e
divertimento per un pubblico di tutte le età. L’evento
è stato aperto dalla Festa della scuola dell’Istituto
Comprensivo “Don Milani” ed è proseguito con un
“Mega barbecue” organizzato dal gruppo di Bollate
dell’Associazione Nazionale Alpini, con il
“Motorswow” all’Area Mercato – dove sono state
protagoniste le auto tuning, elaborate e sportive –
concludendosi poi, nel pomeriggio, al parco di via
Baranzate, con le note della Papermoon Orchestra
che ha allietato il pubblico con un repertorio jazz e
swing.
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Una novatese tra i migliori
neolaureati d’Italia nel 2022

È novatese uno dei talenti più meritevoli del
2022 tra i neolaureati italiani.

Fabiana Piccardi, classe 1998, si è laureata
in Giurisprudenza nel maggio di quest’anno
all’Università Statale di Milano ed è stata
selezionata tra i mille neolaureati più
meritevoli del nostro Paese dalla Fondazione
Italia – Usa, un riconoscimento di prestigio
maturato a conclusione di un percorso
universitario portato a termine con il
massimo dei voti e con un anno di anticipo,
formazione che ha rappresentato la tappa
finale di un cammino iniziato alle scuole
elementari di via Brodolini e proseguito alla
scuola media “Orio Vergani” prima di
approdare al liceo classico “Beccaria” di
Milano.

Quest’eccellenza tutta novatese ha vissuto
un momento di riconoscimento formale nel
pomeriggio dello scorso 12 settembre
quando Fabiana Piccardi ha partecipato alla
cerimonia di consegna del Premio America
Giovani per il talento universitario nella
cornice della Sala dei Gruppi Parlamentari
della Camera dei Deputati, un premio al
merito che concretamente è costituito da

una Borsa di studio a totale copertura dei
costi per un Master di 1° livello.

Il percorso universitario di Fabiana e il suo
impegno profuso negli studi, unito a tanta
passione, costituisce sicuramente un motivo
di orgoglio per tutta la città e mette in luce
uno dei volti più belli delle potenzialità delle
nuove generazioni oltre che rappresentare
un esempio per tanti ragazzi alle prese con
gli studi.

Un orgoglio, quello novatese, che le è stato
manifestato direttamente dal Sindaco,
Daniela Maldini, che ha voluto riceverla in
municipio lo scorso ottobre.
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LA PAROLA AI GRUPPI CONSILIARI

Tutto il bello che c’è’, ma non solo: tanti
progetti per i giovani di oggi e di domani

MensascolasticaBrodolini-Scuolamaterna
Andersen-AsiloNidoPratoFiorito

In questo articolo abbiamo voluto focalizzarci sui lavori in corso
per i nostri giovani. Giovani che sono stati al centro di diverse
proposte del Partito Democratico a livello nazionale, con
l’obiettivodi ridare loro speranza, sostegnoeopportunità. Il futuro
di ogni Paese è infatti costruito su un patto intergenerazionale.
Ogni generazione è chiamata a preparare il terreno per quella
successiva con senso di responsabilità e di cura. Creare sviluppo
significa appunto costruire condizioni migliori per chi verrà dopo.

Con questa “bussola”, a Novate, l’Amministrazione comunale
intende dedicare particolare attenzione alle future generazioni,
soprattutto dopo due anni di pandemia che hanno visto proprio i
giovani come categoria più penalizzata dalle limitazioni della vita
sociale. Ecco, quindi, il “ritorno”del progetto ‘Tutto il bello che c’è’,
grazie anche al finanziamento del bando regionale ‘Giovani
Smart’.

Partecipazione attiva, crescita formativa, avvicinamento allo
sport e alla cultura, prevenzione al disagio sono i principi ispiratori
dell’iniziativa che vede, anche in questo caso, il Comune muoversi
in stretta sinergia con le associazioni del territorio: Circolo Acli, le
Parrocchie, la Bottega del Colore e l’Osal.

Il progetto si compone di diverse attività: dai laboratori (teatro,
fotografia, scrittura creativa, comunicazione e marketing) alla
creazione di uno spazio studio, dai contributi per lo sport alle
sedute psicoeducative di gruppo, passando per la costruzione di
un programma teatrale fino alla realizzazione di un festival per
valorizzare il protagonismo giovanile.

In questa prospettiva anche la Festa dello Sport, organizzata lo
scorso 18 settembre, ha rappresentato l’occasione per
promuovere–grazie alle tante associazioni presenti a Novate–le
tante proposte sportive per i nostri ragazzi. Lo sport, sempre più,
come canale di crescita psico-fisica, di socializzazione e di
integrazione.

Ma i progetti non si fermano ai giovani di oggi. Nel corso
dell’estate sonoarrivateduebuonenotizie, legate ai finanziamenti
del Pnrr. A Novate sono state assegnate le risorse per la
realizzazione della nuova mensa del plesso Brodolini e per la
costruzione del nuovo asilo nido Prato Fiorito, a cui –con risorse
proprie – punteremo ad affiancare la nuova sede della materna
Andersen. Nuovi spazi, più sostenibili e più funzionali alle nuove
metodologie didattiche, per una istruzione al passo con i nuovi
tempi.

A seguito della crisi economica, sono in programma di prossima
attuazione una serie di stanziamenti statali e regionali per
stimolare la crescita economica e sociale del Paese.

A livello nazionale è noto a tutti il Piano Nazionale di Ripresa e
Resilienza, ma già sono stati attivati, nei mesi scorsi alcuni
contributi regionali e ministeriali sulla rigenerazione urbana e la
riqualificazione delle periferie.

In questo contesto i Comuni sono i protagonisti dell’attuazione di
diverse linee di intervento tra i quali: i servizi scolastici, i servizi
socio-assistenziali, l’efficientamento degli edifici pubblici. Negli
anni scorsi il Governo ha attivato una disciplina straordinaria per
la semplificazione amministrativa ed il rilancio delle opere
pubbliche, la finalità di questo provvedimento è incentivare gli
investimenti pubblici nel settore delle infrastrutture e dei servizi
pubblici e soprattutto far fronte alle ricadute economiche
negative a seguito delle misure di contenimento dell’emergenza
sanitaria Covid.

L’Amministrazione comunale proprio per anticipare ed essere
pronta alle occasioni di PNRR, ha inteso attivare una serie di
progetti/studio per delineare la fattibilità di una serie di

interventi destinati all’ammodernamento e riqualificazione di
infrastrutture scolastiche e di servizi presenti sul territorio. Tra
questi bisogni si rileva quello del rilancio del sistema scolastico
cittadino con interventi coordinati capaci di offrire una edilizia
scolastica con efficientamento energetico e una migliore
sicurezza con particolare riferimento alla scuola dell’infanzia.

Nel Documento Unico di Programmazione (DUP) – che fissa gli
obiettivi di mandato dell’amministrazione comunale – si
evidenzia l’attenzione posta sulla scuola dell’Infanzia Andersen
di via Brodolini, (edificio scolastico che da anni presenta pesanti
criticità e tra i più datati del patrimonio edilizio scolastico della
nostra città), la costruzione della nuova Mensa scolastica di via
Brodolini e lo studio di fattibilità per la costruzione del nuovo
Asilo Nido “Prato Fiorito” di via Campo dei Fiori. Interventi
assolutamente necessari e non più rinviabili al fine di consentire
una fruibilità maggiore e migliore alla tanta utenza che ancora
grava sulla nostra città.
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Guerra è la parola che echeggia a tutte le latitudini, con
significati diversi. Nelle cancellerie occidentali ci si mobilita per
la guerra in Ucraina, quasi fosse la sola, ma è solo la più vicina.
Nel resto del mondo, invece, si guarda ad essa come ad una delle
tante guerre in essere, di quelle che lasciano indifferenti. Sono
almeno 20 le guerre attive oggi nel mondo, tutte partecipi degli
enormi interessi sottesi all’industria delle armi. Perché dunque
distinguerne una dalle altre quando il denominatore è comune?
Perché sottrarre la parola pace al dibattito pubblico? Assistiamo
a folli dispute sull’eventualità di un attacco nucleare nelle quali
si valutano le probabilità che ciò accada e se ne stimano le
conseguenze. Il danno di una bomba nucleare tattica sarebbe
quasi pari al disastro di Hiroshima! Si prefigura un potenziale
evento devastante che metterebbe a rischio l’intera umanità, e
nonostante l’incalcolabile pericolo, persiste una certa
propaganda, una alterazione dei fatti nella loro interezza.
Eppure esiste anche un’altra visione. Quella assunta da molti
analisti e studiosi di geopolitica critici verso la posizione
monolitica della Nato, i quali suggeriscono prudenza nei giudizi
e nelle misure da adottare rivendicando la necessità di un
cessate il fuoco, del negoziato, indispensabile in mancanza di
una exit strategy. Quella dell’opinione pubblica che, stando ai
sondaggi, si è detta contraria all’invio delle armi, e che trova

sempre più consenso per via degli effetti economici, sociali ed
occupazionali indotti dalla guerra. Quella preoccupata dalla
tenuta precaria dell’unità politica dei paesi della Nato per il
prevalere di specifici interessi nazionali. Sotto le bandiere
dell’atlantismo e dell’europeismo si gioca in realtà una partita
per nulla unitaria, diversa nelle ambizioni e nei contenuti.
È tempo ormai di riparlare di Pace, di cessate il fuoco, di
negoziato, di compromessi necessari. È stato su queste basi che
si è vissuto, in gran parte dell’Occidente, un lungo periodo di
pace, generatore di grandi progressi. Tante le fratture da
ricomporre. Non solo quelle legate all’Ucraina,maquelle ben più’
ampie di un quadro geopolitico obsoleto che di quelle guerre è
nel contempo causa e soluzione. C'è un’altra guerra da
combattere, una guerra “giusta” che riguarda tutti, che non
ammette più dilazioni e defezioni: contro il cambiamento
climatico e le diseguaglianze, per un nuovo Umanesimo, che
ponga al centro l’uomo e la natura.

Su un bilancio come quello comunale che deve trovare–per non
andare a pesare sulle tasche dei cittadini–equilibri all’interno di
disponibilità di risorse sempre limitate, la crescita dei costi
dell’energia cui stiamo assistendo è un problema.

Gli edifici pubblici, scuole, palestre, lo stesso palazzo comunale,
necessari alla vita della comunità e “attivi” per molte ore del
giorno, sono infatti strutture estremamente energivore.

Prima che pandemia, inflazione e–infine–la guerra cambiassero
le regole del gioco, l’Assessorato all’Urbanistica e ai Lavori
Pubblici aveva avviato diverse azioni di lungo termine mirate a
una gestione virtuosa dei “bisogni energetici”. Anche nell’ottica
di una disciplina sempre più stringente – per esempio per
l’accesso ai fondi del PNRR – che orienta a progetti di edifici
secondo standard nZEB (nearly Zero Energy Building).

Primo tassello di questo percorso è stato l’accordo sottoscritto
nel settembre 2020 con un operatore privato (Siram/Veolia) per
la gestione efficiente dell’energia degli edifici pubblici, avviata
con la sostituzione delle vecchie caldaie con nuove caldaie a
condensazione e un accordo di manutenzione che si sta
rivelando estremamente puntuale.

È poi in corso un programma di intervento sugli edifici pubblici
per attività di coibentazione dei tetti e di installazione di
pannelli fotovoltaici, con alcuni impianti già operativi su parte
del palazzo comunale e, sono da poco avviati i lavori sulla scuola
di via Cornicione (coibentazione tetto e impianto fotovoltaico),
mentre si completerà a breve il lavoro di conversione a lampade
a led della rete di illuminazione pubblica.

Questa capacità di guardare avanti rende ormai non più
prorogabile il tema del “destino” del palazzo Comunale,
struttura ormai vecchia e inadeguata dal punto di vista della
sicurezza e - per stare in tema – dell’efficienza energetica: le
soluzioni progettuali che portano a un ripensamento della
struttura, e a una riorganizzazione generale dei servizi comunali
(per esempio, riportando nella sede centrale i servizi ora
dislocati in via Repubblica 80, con una razionalizzazione degli
spazi e un conseguente forte risparmio di costi) ci sono, e ci
vuole ora il coraggio di tradurle in realtà. Abbiamo già perso
troppo tempo e, con le bollette che crescono ogni giorno di più,
più che mai possiamo dire che in questo caso il tempo è denaro.
Ragioniamoci seriamente, senza rimanere attaccati a
ragionamenti di bandiera o a programmi ormai superati da una
realtà che–dal 2018 a oggi-è radicalmente mutata.

LA PAROLA AI GRUPPI CONSILIARI

Non resta che parlare di pace!

Caro energia: così Novate può essere un
Comune virtuoso
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Con pari perimetro a Novate il Centrodestra governerebbe la
Città; è questo per la coalizione e per ogni partito motivo di
accresciuta responsabilità. Ogni esperienza di governo è frutto
di cammino di vita prima civile e poi politica, che parte
dall’essere cittadino attivo, per giungere in nome dei propri
ideali e nell’interesse della collettività ad impegnarsi anche
dentro le istituzioni. Come partito abbiamo aperto le porte ai
giovani ed ai cittadini che chiedono di impegnarsi percorrendo la
strada che ci porterà alle prossime elezioni comunali.

Stile

La recente campagna elettorale ha presentato anche sul nostro
territorio tristi cadute di stile, con la coalizione di Centrosinistra
impegnata in interventi solamente pieni di livore ed attacchi
contro il Centrodestra. Non possiamo che ribadire che questo
modo di fare politica non ci appartiene, lo lasciamo ad altri, visto
che fra l’altro lo sottoscrivono.

Pillole sull’attività dei nostri Consiglieri

Area giochi bimbi - Area mercato - Ad inizio ottobre incontro
stampa in Area Mercato per denunciarne lo stato di degrado ed

in particolare quello dell’area giochi per bimbi; presenti ed
interessati anche cittadini del quartiere. Ad oltre un anno dalle
nostre prime richieste di intervento e segnalazioni sui pericoli
per la sicurezza dei bambini, dal Comune solo una risposta
interlocutoria. A fine ottobre la situazione è immutata;
evidentemente l’Amministrazione ha un puntodi vista diverso dal
nostro sulla sistemazione dei giochi, ma soprattutto sulla
sicurezza dei nostri bambini.

Mozione su Area B Milano e Tramvia Limbiate – In ottobre
depositata una mozione che chiede di intervenire presso il
Sindaco di Milano e della Città Metropolitana affinchè Area B
venga sospesa e contemporaneamente si attivino tutti gli
strumenti utili per riaprire la tranvia, mezzo pubblico utilizzato
ogni giorno da oltre 3000 persone. Una mozione nell’interesse
della nostra Città, a favore dei Novatesi, per evitare che in
seguito al blocco auto imposto da Milano ai confini di Novate il
nostro territorio venga invaso da ulteriore traffico
automobilistico, da aumento di inquinamento e da parcheggi
selvaggi.

Mozione su crisi energetica ed economica in atto - In ottobre
depositata una mozione che chiede di intraprendere ogni azione
praticabile per aiutare i cittadini, le famiglie, le aziende e le
associazioni della nostra Città maggiormente in difficoltà, oltre
a promuovere azioni contro lo spreco energetico.

Non siamo soliti approfittare di questo spazio per trattare temi
di politica generale ma l’attuale conflitto tra Russia ed Ucraina
impone una riflessione ed una presa di posizione netta a favore
della pace e contro la guerra.

Troppe sono le voci che incitano alla guerra! È necessario far
sentire anche la voce di chi crede alla possibilità di un negoziato
di Pace: se lasciamo spazio solo a chi incita i popoli a
massacrarsi a vicenda la situazione attuale sarà solo l’inizio di
un’altra crisi mondiale molto più grave.

Questa guerra va fermata subito. Basta sofferenze! Basta
bombe! Basta armi! Basta Morti! Si ad un tavolo di pace! Oggi è
troppo facile confondere le vittime con i carnefici, gli oppressi
con gli oppressori, i massacrati con i massacratori pertanto è
molto importante affrontare i temi come quello della PACE in
maniera concreta, evitando il pacifismo di facciata. La Pace è
qualcosa che si costruisce giorno dopo giorno, con molto
impegno!

È urgente lavorare ad una soluzione politica del conflitto,
mettendo in campo tutte le risorse e i mezzi della diplomazia,
portando al tavolo del negoziato i rappresentanti dei governi di

Kiev e di Mosca, assieme a tutti gli attori necessari per trovare
una pace giusta. Insieme con Papa Francesco diciamo:
“Tacciano le armi e si cerchino le condizioni per avviare
negoziati capaci di condurre a soluzioni non imposte con la
forza, ma concordate, giuste e stabili”.

Per tornare invece alla situazione locale vogliamo sottolineare
l’importante iniziativa realizzata con una collaborazione tra la
Commissione Antimafia, la Consulta Impegno Civile,
l’Associazione Peppino Impastato e Adriana Castelli e
l’Amministrazione Comunale (guarda caso tutte istituzioni
presiedute da donne) che ha visto mettere a dimora nel parco
Polì l’ulivo della legalità in ricordo dei giudici Falcone e
Borsellino. Ha presenziato il Procuratore Nicola Gratteri che ha,
con la sua presenza, voluto testimoniare come la lotta alla mafia
e l’educazione alla legalità devono essere sempre al centro di
tutte le attività delle istituzioni.

In particolare la manifestazione ha visto la presenza delle
studentesse e degli studenti delle nostre scuole medie, perché
la scuola deve avere un ruolo fondamentale nella formazione
culturale di cittadine e cittadini consapevoli del ruolo e del
valore della legalità.

LA PAROLA AI GRUPPI CONSILIARI

Elezioni Politiche 25 settembre 2022
Anche Novate premia il Centrodestra

No alla guerra e si alla pace.
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La parola ai
cittadini
a Scuola di Banda

Gli ultimi decenni hanno rappresentato un punto di svolta
importante nelmondodel fenomeno bandistico; l'inserimento
nei propri organici di giovani sempre più preparati e titolati e
la costituzione di scuole di qualità sempre maggiore hanno
portato un grosso cambiamento nella concezione della banda
che, da fenomeno locale, folkloristico, in qualche modo
timoroso verso realtà più accademiche, ha acquisito sempre
più consapevolezza nei confronti della qualità della musica e
della propria funzione di divulgazione culturale.

Pur conservando la funzione aggregativa che sempre l'ha
contraddistinta, la banda volge il proprio sguardo alla musica
di qualità ampliando il proprio repertorio al di là del mondo
classico e operistico sconfinando nel territorio delle colonne
sonore e, cosa ancor più importante, della musica originale.
Siamo negli anni dei grandi autori di livello internazionale, dei
corsi accademici e delle lauree in direzione e composizione
per orchestra di fiati, dei grandi concorsi internazionali (tra
cui il prestigiosissimo “Flicorno d'oro”, concorso di valenza
europea che si svolge in Italia).

Il Corpo Musicale Santa Cecilia, facendo propria questa
visione, oltre a prodigarsi nel proporre concerti ricercati e di
livello, ha concepito il progetto didattico “a Scuola di Banda”,
inteso a formare nuovi allievi e nuovi musicisti per il
perseguimento di questi obbiettivi.

CorpoMusicale Santa Cecilia
Per informazioni ed iscrizioni:

labanda@corpomusicalesantacecilia.it

Il Team Irenia di Stefania Galli e la
street art

“La bellezza salverà il mondo”: questa frase del grande
scrittore russo ottocentesco Dostoevskij si riferisce alla
Bellezza assoluta e oggettiva. Invece il detto “La bellezza è
negli occhi di chi guarda” è riferita alla soggettività.
E i murales che dal 2016 decorano tanti angoli di Novate?
Quelli sono oggettivamente bellissimi!
Le pittoresche immagini invitano a fermarsi ad ammirarle:
tecnica, cromatismo, soggetti di ogni genere incantano,
regalano allegria e perché no attestano il valore
“terapeutico” dell’arte quando esprime armonia.
In particolare i dipinti attigui al Pedale Novatese sono una
sorta di excursus storico–tributo al miglior ciclismo italiano
da fine ottocento al 2021. Per realismo e maestria i volti dei
campioni ne ricordano la fisionomia e sembrano suggerire la
tensione della salita. Qualcuno pare addirittura balzare fuori
dal dipinto e venire incontro allo spettatore!
A coronamento dei graffiti, le parole degli stessi sportivi o
altre citazioni a tema.

Rita Blasioli



27

LA PAROLA AI CITTADINI

È stata prevista
la chiusura
temporanea al
pubblico del
Cimitero parco di

via IV Novembre e del Cimitero monumentale di
viaRimembranzeper leoperazioni di esumazione
edestumulazione straordinaria.

Giorni e orari di chiusura:

Cimitero parcodi via IVNovembre

Chiuso dalle ore 8:30 alle ore 12 e dalle ore 13
alle ore 17 nei seguenti giorni:
■ da lunedì 14/11/2022 a venerdì 18/11/2022
■ da lunedì 21/11/2022 a venerdì 25/11/2022
■ da lunedì 28/11/2022 amartedì 29/11/2022

Cimiteromonumentaledi viaRimembranze

Chiuso ore 8:30 alle ore 12 e dalle ore 13 alle
ore 15 nei seguenti giorni:
■ damercoledì 30/11/2022 a venerdì 02/12/2022
■ da lunedì 05/12/2022 amercoledì 07/12/2022
■ venerdì 09/12/2022
■ da lunedì 12/12/2022 a venerdì 16/12/2022
■ da lunedì 19/12/2022 a giovedì 22/12/2022

Tra il dire e il fare

Nel luglio scorso sono iniziati i lavori nel cantiere che vedrà la
realizzazione della “Città Sociale”, 200.000 mc di cemento,
palazzine, negozi, residenze per studenti e attrezzature
sportive, prenderanno il posto di un grande campo verde
lungo la ferrovia tra Novate e Quarto Oggiaro.
Penso a quante volte ho sentito chi governa la nostra città
parlare di ecologia e rispetto dell’ambiente. Parole che nella
piccola realtà cittadina si sono spesso tradotte nell’esatto
contrario.
Le Amministrazioni Comunali che si sono susseguite
nell’ultimo decennio, con i piani regolatori, hanno reso
edificabili molte aree verdi: via Bollate di fronte al capolinea
dell’89, via Cavour, via Prampolini – Di Vittorio, località
“Cacadenari” al confine con Baranzate, ecc.
Edifici realizzati spesso in eccedenza, dato che la
popolazione Novatese è ferma a 20.000 abitanti da 40 anni.
Con questomododi procedere si sta eliminando l’anello verde
tra Novate e i comuni confinanti, caratteristica che ormai
hanno poche città della prima cintura al confine con Milano e
che rischiamo di perdere in modo irreversibile.
Quale Novate vogliamo? Vogliamo continuare a edificare
indiscriminatamente con il rischio di creare “cattedrali nel
deserto” oppure vogliamo pianificare, valorizzando e
completando il tessuto urbano esistente, preservando
l’importante patrimonio verde lasciandolo in eredità alle
future generazioni?

Gabriele Boniardi

Avviso
servizi cimiteriali
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Farmacie presenti sul territorio novatese

A Bernardi Via Repubblica, 75 02.3541501

B Comunale 1 Via G.Matteotti, 7/9 02.3544273

C Comunale2 Via C. Amoretti, 1
interno C/C “Metropoli”

02.33200302

D D’Ambrosio Via Baranzate, 45 02.3561661

E PharmaNovate Via Polveriera, 29 02.45377263

F Stelvio Via Stelvio, 9 02.3543785

A
B E

F

D

C

DATA FARMACIA INDIRIZZO

Sabato 19 novembre Della Corte-Bollate Via Magenta, 33

Domenica 20 novembre Nuova Farmacia Centrale-Bollate Piazza Martiri della Libertà, 5

Sabato 26 novembre D’Ambrosio-Novate Via Baranzate, 45

Domenica 27 novembre Stelvio-Novate Via Stelvio, 9

Sabato 3 dicembre Comunale 1-Garbagnate Via Rimembranze, 16

Domenica 4 dicembre Croce Verde-Garbagnate Via per Cesate, 64

Mercoledì 7 dicembre Comunale 3-Bollate Via San Bernardo, 5

Giovedì 8 dicembre Comunale 1-Bollate Via Leonardo da Vinci, 21

Sabato 10 dicembre Madonna in campagna-Bollate Via Italo Svevo

Domenica 11 dicembre San Francesco-Bollate Piazza San Francesco, 13

Sabato 17 dicembre PharmaNovate-Novate Via Polveriera, 29

Domenica 18 dicembre Longari -Baranzate Via PrimoMaggio, 42

Sabato 24 dicembre Centrale-Garbagnate Via Conciliazione, 61

Domenica 25 dicembre Comunale 2-Bollate Via Milano, 9

Lunedì 26 dicembre Varese-Garbagnate Via Varese, 160

Sabato 31 dicembre Iampietro-Bollate Via Anna Frank, 11

Il calendario è stato predisposto da ATS Milano. Può comunque subire delle variazioni. Si consiglia di verificare sul sito
www.ats-milano.it. Dati disponibili al momento della chiusura del periodico.

Farmacie di turno novembre-dicembre 2022


